





soportar las angustias desgarradoras de su agonía.

¿Qué importa que pretendan resucitar, si no tienen un soplo de vida, ni un átomo de fuerza, ni una chispa de esperanza?

La crisis continúa y continuará, porque ha llegado á ser crónica en esta situación insoluble é ingobernable; los ministros dimisionarios están más divididos y mas embrollados que nunca; pero, al parecer, *se resignarán* á hacer el papel del héroe por fuerza, presentándose hoy en las Cortes á pedir perdón por sus muchas faltas, como los actores de sainete ó melodrama, y á *cumplir con sus deberes, á los que han faltado gravemente*, según la opinión de D. Salustiano, expresada régiamente por D. Amadeo.

Hasta ahora se creía que el medio más eficaz y más racional de corregir las faltas de los ministros; era relevarles ó exonerarles de sus cargos; pero entre D. Salustiano, el antiguo fiel de fechos de un villorrio aragonés y el escribano Mochales, lo han arreglado de otro modo, castigando á los ministros que faltan á sus deberes con la terrible pena de que continúen en la dulce posesión del poder y del presupuesto.

Es un adelanto progresista que debe traducirse en un artículo adicional al Código penal reformado por Montero Rios.

La *Gaceta* de hoy publica un decreto declarando inamovibles, y confirmando los cargos que respectivamente desempeñan, á 28 jueces con expresión de sus nombres y residencia.

Por decreto del ministerio de Gracia y Justicia, se concede la jubilación á D. Joaquin Bravo Murillo, teniente fiscal cesante del Tribunal Supremo de Justicia.

El gobernador superior civil de Puerto Rico con fecha 10 del actual participa por conducto del cónsul en España en Londres, que el estado sanitario era regular, y que el orden público continuaba sin alteración en la isla de su mando.

S. M. ha recibido cartas de S. M. el emperador del Brasil confiéndole la gran cruz de su orden imperial del Cruzeiro; de S. M. el emperador de todas las Rusias notificándole el nacimiento de un gran duque, hijo de S. AA. II. los grandes duques herederos, el cual ha recibido el nombre de Jorge; de su alteza real el gran duque de Mecklemburgo Strelitz, y del Excmo. señor presidente de la República de Nicaragua felicitándole por su advenimiento al trono.

Por la fábrica nacional del sello se ha publicado el pliego de condiciones facultativas y económicas para la adquisición en pública subasta de 515 cajones de pino y 50 de zinc para envasar los efectos timbrados que deben remitirse á Cuba.

El remate tendrá lugar el 24 del próximo Julio.

La comisión municipal de Madrid en su sesión de anoche, acordó la imposición de derechos sobre los artículos de consumo que á continuación expresamos:

**Grasas.**—Cera en rama y labrada, 25 reales arroba; stearina id., id., 7 rs. 50 céntos. id.; cerillas fosfóricas, 52 céntos. de real la gruesa; sebo en rama y fundido, un real 50 céntos. arroba.

**Aves y caza menor.**—Anades, ánsedes, faisanes, capones, gansos y patos, uno, 2 reales; conejos, id., 50 céntos. de real; gallinas, gallos y pollos, id. 50 céntos.; liebres, una 75 céntimos; palomas y pichones, uno, 25 céntimos; palominos y codornices, un par, 24 céntimos; pavos, gallipavos y gallinas indias, uno, 3 rs.; perdices y chochas, id., 75 céntimos de real; pavi-pollos, id., un real 50 céntimos; conserva de aves, un real en libra.

**Combustible.**—Carbon vegetal, un real en quintal; id. mineral y cok, 50 céntos. de real; id. leña, 2 rs. id.; ramaje, 50 céntimos de real, id.

**Dulces y confituras.**—Azúcar común, 6 reales arroba; id. refinada, 9 id., id.; bizcochos, mantecadas, tortas, rosquillas, bollos, pan de Mallorca y mantequillas, 9 reales; confituras, dulces y conservas de todas clases, turrónes, mazapanes y otras análogas, 12 reales 50 céntos. id.; miel, panal y arrope, 1, 50 céntos. id.

**Frutas.**—Frutas verdes é higos secos, un real 50 céntos. arroba; frutas secas, 3 id.

**Granos, legumbres y sus harinas.**—Granos, semillas, harina de trigo de todas clases y pan elaborado, 2 rs. fanega; harina de trigo, 50 céntos. arroba; garbanzos, 3 rs. id.; arroz y sus harinas, 3 id.; granos, legumbres secas, sus harinas y pastas para sopa, un real 50 céntimos id.

Las hojas católicas de Roma dicen que se han recibido en aquella capital cartas de Jerusalén, en que se afirma que cinco ó seis mil musulmanes han pedido, en Damasco, se les conceda el santo Sacramento del bautismo.

La caricatura del último número del *Gil Blas* se titula «Derechos individuales» y representa dos balcones con los cristales hechos pedazos, con faroles rotos y con multitud de garrotes y de piedras por el aire. Al pie lleva esta inscripción:

«Madrileños: . . . . ., la autoridad, que tiene el deber de garantizar la libertad de todos, está preparada y reprimirá en el acto y con mano fuerte cualquier exceso.

Madrid 18 de Junio de 1871.—Ignacio Rojo Arias.»

Dice un periódico: «Los diputados republicanos en su reunión última se ocuparon especialmente de las declaraciones hechas por el Sr. Castelar en la sesión del Congreso, declaración que acordó por sí la junta directiva, sin acuerdo previo con sus amigos, para asegurar mas con la reserva el efecto de la declaración. Tras larga discusión, los diputados republicanos han aprobado la determinación de la junta, cuyos efectos justifican el hecho.»

Dice un colega: «Se asegura que una casa extranjera con quien el Sr. Moret tenía ya arreglado el pago del cupon, se acercó ayer á manifestarle, que no sostenía su compromiso sino en el caso de que dicho señor continuara en el ministerio.»

Echar á volar semejante noticia nos parece un buen medio de defender la cartera.»

Los periódicos radicales insisten en que se definan los campos y cada cual, radicales y conservadores, levanten su bandera con sus principios de gobierno.

Esto es lo que conviene tanto á esos partidos como al país en general. Basta de mezclas y confusiones.

Dice un periódico: «El aspecto de las cosas no ha variado, aun cuando el Gobierno siga en su puesto provisionalmente. Traje la crisis una evidente necesidad de plantear un orden de gobierno, un plan definido de conducta, y esto no puede darlo la conciliación, no puede darlo una mayoría compuesta de elementos diversos, sin acuerdo en ninguno de los grandes principios sobre que debe descansar una situación liberal.

¿Se habrá conseguido con prolongar este estado anómalo, esta indecisión por tres ó cuatro meses?

En Inglaterra la Internacional principia á hacer de las suyas. Mientras los internacionalistas se han concretado al ejercicio pacífico de sus derechos, nadie ha turbado la propáganda: hace pocos días aparecieron pasquines en algunos barrios de Londres, en Wetsminster y en algunas otras poblaciones de importancia, llamando á la revolución «para la emancipación de las clases desheredadas» lo que ha dado lugar á que el gobierno tome sus precauciones.

Los principios de la Internacional en su mayor parte son detestables, pero los afiliados tienen la ventaja de no reparar en los medios para llegar al fin.

La prensa inglesa no quiere que el gobierno use de medidas preventivas, pero le aconseja la represión enérgica de cualquier tentativa que acometieran los obcecados partidarios de aquella asociación.

Escriben de Roma á *El Pensamiento Español*:

«Otra felicitación, aun que no personal, recibió ayer el Padre Santo, de que debo dar á Vds. noticia para que se la comuniquen á los diarios progresistas de esa corte. Acaba

ya Pio IX de recibir un telegrama del emperador de Turquía y otro del de Rusia, cuando llegó á sus manos una carta traída de Roma por el correo ordinario, con el sello de Madrid en el sobre. Era esa carta una felicitación al Padre Santo por el vigésimoquinto aniversario de su exaltación al trono pontificio, y llevaba al pie la siguiente firma: *María Victoria de Saboya.*»

Dice *El Popular*: El Sr. Moret asistió ayer por última vez al ministerio, ocupando el día, según una frase vulgar, en hacer testamento. ¡Dios quiera que no vuelva á entrar en él.

Ha sido nombrado tesoro de la Casa de moneda D. Antonio Blanco Casariego, perteneciente al cuerpo de tesorería y contabilidad del Estado.

Dice *El Tiempo*: «Corre un rumor, repetido en voz bajo, que creemos oportuno hacer público, para que se esclarezca el punto á que se refiere, y no tome cuerpo la suposición, si, como creemos, es infundada.

Desde que se habló del auto de prisión, dictado contra el Sr. Solís, muchas personas, tenidas por ministeriales, empezaron á insinuar que si ese militar aparecía complicado en la causa seguida con motivo del asesinato del general Prim, era de suponer que no hubiese obrado aisladamente. Conocidas las relaciones del Sr. Solís, la alusión no podía ser mas directa.

Después se dijo por un periódico, también amigo de la situación, que el Sr. Solís había huido al extranjero. La noticia causó grandísima sensación, y, al comentarla, hubo quien dijo que el duque de Montpensier aparecía asimismo complicado, y que si ya no se había procedido contra él, era por deferencia de algun ministro.

Tales palabras han llenado de indignación á los amigos del duque, creyendo que los que de ese modo se espresan se proponen preparar los ánimos y dirigir las cosas de un modo á propósito para tomar alguna medida violenta.

Todo cabe en los hombres que dominan; y nosotros, publicado el rumor, no añadiremos por prudencia una palabra mas.

Dice *El Popular*: SS. MM. pasearon ayer por la Castellana, en un coche á la Dumont, observándose que uno de los lacayos iba vestido de blanco y los otros dos de colorado. Al ver tan extraño capricho, no se asombraron las gentes de la caprichosa manía de S. M. por no admitir la dimisión del Ministerio.

Un periódico situacionero, al ver el giro que ha tomado la crisis, censura al Sr. Ruiz Zorrilla, porque él dice, *no habla claro.*

En una carta fechada el 12 de Junio en High Nobon, y dirigida al *Times*, leemos lo siguiente:

«El preámbulo de los estatutos prueba que *La Internacional* fué fundada en 28 de Setiembre de 1864 en un *meeting* celebrado en Saint-Nartin's-Hall, Sxong-Acre, en Londres...»

Según asegura *La Independencia Belga*, el empréstito francés merecerá la confianza de todas las Bolsas europeas. *El Norte*, periódico de Bruselas, abunda en la misma opinión, y dice que el discurso de Mr. Thiers ha asegurado la negociación entablada por Francia.

Garibaldi ha reusado la candidatura que se le había ofrecido para diputado por Niza, con las sigüentes lacónicas palabras, enviadas por el telegrama al presidente de la unión republicana: «*Gracias, no puedo aceptar.*»

Las prisiones que continúan efectuándose en gran número en París, carecen ya de importancia, pero se observa el hecho casi general de que todos los que han tenido alguna parte en las funciones de la Commune se hallan abundantemente provistos de metálico.

En S. Luis de Missouri (América), ha tenido lugar una exposición de criaturas lactantes. Se distribuyeron premios á los mas de-

sarrollados y mejor criados. El primer premio lo obtuvo un niño de cuatro meses que pesaba 37 libras y el segundo uno de seis meses que pesaba 27 libras. Concurrieron 25 exponentes.

Parece que varios gobernadores de provincia han felicitado al gobierno en la creencia de que estaba ya resuelta la crisis.

Anticipar es. Aconsejamos al gobierno que dé un ascensito á esos buenos señores, tan partidarios del sistema preventivo.

Ha cesado la huelga de los trabajadores de una de las fábricas de Mataró. Los que habían abandonado el trabajo por cuestión de precio en cierto tiro de piezas é igual cuestión en las *travesas*, llegaron á un acuerdo con el fabricante, alcanzando aquellos un beneficio no despreciable de lo que nos alegramos.

La comisión provincial de Burgos ga dirigido á las Cortes una bien escrita exposición suplicando á la Asamblea se sirva desestimar el proyecto de impuesto sobre fabricación de vinos y aceites y expedición de carnes presentado por el ministro de Hacienda señor Moret.»

Anteanoche se alteró el orden en el pueblo de Gata, provincia de Alicante, á consecuencia de la cobranza del impuesto.

Dice un periódico, que el Sr. Barrio y Mier, secretario del Congreso, se ha negado á firmar el mensaje; y el Sr. Morayta, que lo había firmado, no viendo nada de particular en ello, ahora quiere retirar su firma.

La *Iberia* pide castigo ejemplar para los asesinos del general Prim; eso mismo pedimos todos, dice la *Epoca*, y noo llama la atención que al cabo de seis meses se esté hoy en la misma ignorancia que el primer día, prendiendo á ciegas, oyende denuncias absolviendo á los presos de ayer sin que la justicia sea mas afortunada para descubrir á los asesinos del general Prim, que lo fué para los del infortunado Azcárraga, y para los malvados que con tanto método destruyeron el teatro de Calderon.

Circula insistente el rumor de haberse encargado de la formación de un ministerio el Sr. Olózaga; pero no con ánimo de formarlo, sino de declinar este honor, para que vuelva á ser llamado el Duque de la Torre.

Parece que anoche había cierto recelo de que si con pretexto de la crisis se formaban algunos grupos de gente curiosa, para adquirir noticias, se habían dado instrucciones para no consentirlos.

Así lo dice un colega.

De un artículo de política interior que publica nuestro colega *El Pueblo*, tomamos el siguiente párrafo con el que estamos en un todo conformes:

«En el entretanto, junio, el mes de las flores y de los prados, se aproxima á su fin, la estación avanza y dentro de algunos días los calores estivales pondrán natural término á la presente legislatura. ¿Tendrá el país que agradecer mucho á sus tareas? ¿Qué es lo que ha hecho hasta ahora? La aprobación de las actas, la modificación del reglamento, la contestación del discurso de la corona y la crisis: hé aquí sus trabajos. Los diputados se irán á sus casas, después de haber pronunciado ú oído *magníficos* discursos, y el país, abrumado por los impuestos y por el desorden administrativo, seguirá caminando á la bancarota, porque las urgentes y gravísimas cuestiones de Hacienda no se han resuelto, perdiendo el tiempo en otras cosas.

Un periódico asegura que el Sr. Zorrilla ha recibido bastante mal á la comisión de la Tertulia progresista que, iban á manifestarle verían con gusto sostuviera la formación del nuevo Gabinete radical.

Se da por seguro que el Sr. Orense insiste en renundiar el cargo de diputado, como lo hizo D. Federico Rubio, y que tal vez le imite algun otro republicano de los mas importantes.

